

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración:
Santa Clara 28.

LA MANO DE DIOS

Con este título publica un interesante artículo «El Diario Catalán», de Barcelona, quien, con datos que le ha proporcionado una persona respetabilísima, describe la situación actual del catolicismo en Filipinas; donde comienzan á repararse los males en el «Katipunan.»

«Los generales norteamericanos—dice «El Diario Catalán»—han notificado oficialmente á los secuaces del «Katipunan» que saben lo que son los frailes y por eso les protegerán; que conocen á los españoles y los estiman, y que, en cambio, se tienen tragado que ellos son unos bribones, unos hipócritas y unos Judas y que los van á espavilar en cuanto se deslicen.

»Han fasilado ya á varios jefes de la secta y los demás si no están presos los andan buscando, habiéndoseles advertido que no lo contará el que se meta de nuevo á sublevar indios y á perseguir religiosos.

»Gracias á esto los frailes vuelven á encargarse de sus parroquias, donde son acogidos con cariño y respeto, y ha cesado la guerra que les hacían ciertos elementos que ahora no se atreven á abrir la boca; además el Clero es objeto de deferencias y hasta de agasajos de parte de las autoridades norteamericanas y todo induce á creer que la causa católica no sufrirá los daños que se temieron.

»El día 2 de Enero, á las doce del día desembarcó en el muelle de la Capellania del puerto de Manila el delegado de Su Santidad, Mons. Le Chapelle, yendo á recibirlo los Sres. Arzobispo, los Obispos de Cebú y Jaro, los provinciales de las órdenes religiosas y numerosas comunidades de frailes.

»Mons. Chapelle, sabe bastante bien la situación del país, y la primera determinación que ha tomado es mandar un oficio á los provinciales de las órdenes religiosas para que ningún fraile salga del archipiélago sin su licencia, pues todos le hacen falta para conservar aquella cristiandad. En todas sus conversaciones se hace lenguas de los trabajos realizados por los religiosos, y tiene muy buenas esperanzas para el porvenir, asegurando que los Estados Unidos desean que continúen las órdenes religiosas.

»Ya han comenzado las conferencias de los Sres. Arzobispos y Obispos de Cebú,

Jaro y Vigán con el delegado de la Santa Sede, conferencias que han de ser de mucho provecho para la reorganización de cuanto desorganizó y destruyó la rebelión tagala.

»Cómo ven nuestros lectores, Cristo ha humillado á sus amigos, y Morayta y compañía contemplan sus planes ya deshechos.

LAS CUATRO BASÍLICAS JUBILARES

II

BASÍLICA DE SAN PABLO.

Gracias á la munificencia de los Sumos Pontífices, alzase á unos dos kilómetros de Roma, y sobre el primer sepulcro del Apóstol de las gentes, un templo que en suntuosidad y magnificencia sólo cede al de San Pedro. Decapitado San Pablo á unos cinco kilómetros de la Ciudad Eterna, en donde hoy se halla la iglesia «delle tre Fontane», llamada así por las tres fuentes que encierra en su recinto que milagrosamente brotaron cuando separada del cuerpo la cabeza del Santo, recorrió una respetable distancia tocando tres veces en tierra, fué sepultado á diligencias de Santa Lucina en sus posesiones próximas al Tiber. Lo mismo que en honor de San Pedro, hizo también San Anacleto fabricar una «memoria» ó mausoleo sobre los restos venerandos de San Pablo, que desde entonces comenzaron á ser honrados por los fieles en aquel pequeño templo, sustituido en tiempo de Constantino y á expensas suyas por otro de mayores dimensiones, aunque no tan suntuoso como el de San Pedro. Empero casi igualó á éste el que más tarde fabricaron los emperadores Teodosio y Honorio, los cuales no perdonaron medio ni escasearon dinero, á fin de que el Apóstol de las gentes tuviese un templo proporcionado á sus insignes méritos.

Por muchas vicisitudes hubo de pasar esta Basílica, adversas unas y otras prósperas, habiendo sido en distintas épocas víctima de las inundaciones, de los terremotos, del rayo, de la rapacidad sarracénica, y, finalmente, del fuego, que en 1823 con tanta voracidad se apoderó de ella, que destruyó cuantas preciosidades materiales y artísticas encerraba, respetando solamente, como por milagro, los altares mayor, del Santísimo Sacramento

y del Crucifijo, la «Confesión» con el cuerpo del Apóstol y las otras santas reliquias, con algunos retratos de los Papas, de los 253 que los Sumos Pontífices San León, Benedicto IV y Pío VII habían hecho colocar sobre la cornisa del grandioso templo, á la manera que hoy se ven en la actual Basílica, cuya construcción se empezó por León XII en 1825 y continuada por sus sucesores Gregorio XVI y Pío IX, estaba ya terminada en 1854, gracias á la generosidad de los mencionados Pontífices, de todo el mundo católico, del virrey de Egipto, que regaló las soberbias columnas de alabastro egipcio, que sostienen el templete que cobija el altar papal sobre la Confesión, del emperador de Rusia Nicolás I, que donó las malequitas que adornan dicho templete, y de otras familias entonces reinantes. Pío IX tuvo la indecible satisfacción de consagrar esta Basílica el 10 de Diciembre de 1854, acompañándole cerca de doscientos entre Cardenales, Arzobispos y Obispos que de todo el orbe habían venido á Roma con ocasión de la definición dogmática de la Inmaculada Concepción, verificada dos días antes.

Sería en nosotros empresa temeraria el intentar describir las bellezas artísticas que encierra esta Basílica, su magnitud y suntuosidad y la riqueza de sus materiales. Los sentidos se pierden á vista de tanta grandeza, y el entendimiento se abisma considerando que toda la belleza y grandeza creadas no son más que un palido reflejo de la grandeza y hermosura de Dios.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo 22.—San Pedro Armengol y san Sotero papa.

Lunes 23.—San Jorgo mártir, San Alejandro obispo y confesor.

Martes 24.—San Fidel capuchino y San Gregorio obispo.

Miércoles 25.—San Márcos Evangelista.

Cultos.

Domingo 22.—La Misa y oficio divino son de la Dominica in Albis, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de los Santos Sotero y Cayo papas y mártires.

En San Francisco á las 7 y media se dirá la Misa en la que se dará la Sagrada Comunión á los niños y niñas de ambas parroquias que la han de recibir por primera vez preparados para tan solemne acto. A las 3 de la tarde rezo del Santo Rosario y renovacion de las promesas del Santo Bautismo.

En Santa Clara, concluye el solemne triduo que

viene celebrándose. A las 10 solemne Misa mayor con sermón, á cargo del Rdo. D. Juan Tudurí Capellan de la Comunidad. Al anochecer se expodrá el Santísimo y se practicará un solemne ejercicio en honor de la Titular Santa Clara, finalizándose con la bendición y reserva.

Lunes 23.—La Misa y oficio divino son de san Jorge mártir, Patron menor, con rito doble mayor color encarnado.

Martes 24.—La Misa y oficio divino son de S. Fidel de Sigüaringa mártir, con rito doble, color encarnado.

Miércoles 25.—La Misa y oficio divino son de San Marcos Evangelista, con rito doble de 2.ª clase, color encarnado.

Después de Nona en la Catedral procesion de Letanías y luego la Misa de Rogativas.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL.

LA GRATITUD PARA CON DIOS.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial para que nos acostumbremos á reconocer en todo y siempre los beneficios de vuestro Corazon y á daros gracias por ellos.

RESOLUCION APOSTÓLICA.

Lo mismo en las alegrías que en las penas decir siempre: *¡gracias, Dios mío!*

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Los niños y niñas de primera comunión.
- 2.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 3.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril de 1900, y días en que los celadores y celadoras con las condiciones ordinarias, pueden ganar indulgencia plenaria, por los difuntos.

- Día 5, san Vicente Ferrer,
- » 30, santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de un asociado y las de cuatro asociadas que fallecieron durante el mes de Marzo.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Funcion Pontifical.—El juéves de la presente semana, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo bendijo solemnemente y con todas las ceremonias del Pontifical Romano, las nuevas imágenes de Santa Clara, San José y San Francisco, lo propio que el Sagrario y Tabernáculo de exposicion del nuevo Altar-mayor que acaban de adquirir, merced á generosos bienhechores, las religiosas clarisas de esta ciudad. En otro número daremos con el favor de Dios reseña detallada de la antedicha solemnidad y de los cultos que actualmente se están celebrando en dicha iglesia, para solemnizar la mencionada bendición é inauguración; y al propio tiempo daremos una idea de las nuevas imágenes y altar, recientemente colocados.

Subasta.—Habiendo de principiarse en breve los trabajos de edificación de las escuelas Salesianas de esta ciudad y hacerse además algunas reformas en el edificio existente contiguo á la iglesia de Maria Auxiliadora; y debiendo proceder á la subasta de la obra de mano tanto de albañilería como de carpintería y cerrajería, se anuncia á cuantos pueda interesar, para que vistos los planos y enterados de las condiciones de su desarrollo, puedan presentar dentro cuatro dias en pliego cerrado y firmado de su mano la cantidad que

por la obra exijan y las condiciones bajo las cuales se comprometan á realizarla, no debiendo pasar de dos meses el tiempo gastado en la edificación.

En el Circulo Católico.—El juéves por la noche hubo en dicho centro audiciones de fonógrafo.

Habas.—Abundan desde algunos dias las habas que alcanzan el precio de cinco céntimos de peseta la libra.

Para Mahon.—Uno de estos dias salieron para la indicada ciudad algunos soldados venidos aqui al objeto de pasar las fiestas de Pascua al lado de sus respectivas familias.

Pescado.—Desde hace algunos dias el pescado alcanza precios muy subidos.

Naranjas.—Entre los veleros salidos de nuestro puerto estos dias figura «Los Amigos», que salió el juéves para Argel con cargamento de naranjas.

Entierro.—Ayer se verificó el del cadáver de la vecina Josefa Comellas, fallecida á la edad de 94 años. R. I. P.

Lo celebramos.—Parece que en los pueblos de Alayor, Mercadal y Ferrerías hay algunas personas inscritas para ir á Roma en la peregrinación.

Feliz viaje.—Con el vapor correo saldrá mañana para Barcelona y Roma el Dr. D. José Jover, Secretario del Excmo. Sr. Obispo con el fin de preparar en la capital del orbe cristiano todo lo necesario para la peregrinación menorquina.

Real orden.—Por una reciente Real orden se acaba de conceder á los alumnos de náutica y pilotos un plazo improrrogable hasta 30 de Junio próximo á fin de que puedan examinarse para pilotos y capitanes de la marina mercante, con las condiciones que se exigian antes de la real orden de 14 de Febrero del corriente año, rigiendo después lo dispuesto en esta resolución.

Vacantes.—La Gaceta de Madrid publica los anuncios sobre provision de las vacantes de las cátedras en la Universidad Central é Institutos de Valencia, Mahon, Cadiz y Escuela elemental de Comercio de Santander.

Elecciones.—Las elecciones provinciales que debian verificarse el mes de Noviembre quedan aplazadas hasta marzo de 1901 y las municipales en tiempo oportuno.

Regreso.—Anteayer regresaron á esta ciudad los señores seminaristas del interior de la isla después de haber pasado algunos dias al lado de sus familias.

Obra nueva.—Su Alteza el Señor Archiduque D. Luis Salvador, con el celo y espíritu explorador que le guía ha publicado recientemente otra obra en idioma alemán sobre Bugia la parte Norte del Africa, habiendo distribuido algunos ejemplares entre los amigos con que Su Alteza cuenta en esta isla.

Nueva carretera.—Es probable que pa-

ra el mes de Junio próximo se dé al tránsito público el trozo de la nueva carretera en construcción de Alayor á Mercadal, cuyos trabajos se encuentran ya muy adelantados.

Visita.—Es muy probable que para fines del corriente mes reciba esta isla la grata visita del Sr. Gobernador Civil de estas islas, D. Rafael Alvarez Sereix.

Tasas.—Desde el dia 1.º del actual las tasas de los telegramas internacionales tienen el equivalente de una peseta y veintinueve céntimos por franco.

Menudencias.—La playa conocida con el nombre de «gran», en el Degollador, se ha convertido de buenas á primeras en muladar, merced á una porcion de canes muertos que permanecen allí inficionando el aire de pestilentes emanaciones.

También el paseo del Borne deja bastante que desear, observándose entre otras deficiencias multitud de piedras y charcos en los dias de lluvia, que desdican del aseo y limpieza que se observa en las demás plazas y calles de la poblacion.

Sorteos.—Mañana en la Sacristia de San Agustín, á las cuatro y media de la tarde, se sortearán dos pasajes de tercera clase para la peregrinación menorquina á Roma correspondientes á los dos centenares de billetes distribuidos con los lemas: «Viva el Papa-Rey!» y «Venga á nos el tu Reino!» Igualmente será sorteado otro pasaje gratis entre las Sras. Celadoras y Directoras del Apostolado y del Corazon de Jesús que se hallen presentes.

Fallecimiento.—Por los pasajeros del trasatlántico «Montevideo» llegado al Lazareto de Mahón el próximo pasado sábado, se ha sabido la triste noticia del fallecimiento del joven presbítero Rdo. D. Antonio Vinent y Caules, natural del pueblo de Fornells, acaecido en Filipinas, donde prestaba sus servicios en calidad de Cura-Castrense del ejército español. Hacia poco que dicho Sr. Vinent había recobrado la libertad y se disponía á volver á esta su isla natal, cuando víctima de una aguda enfermedad murió tres dias antes del destinado para el embarque de regreso.

Su muerte ha sido muy sentida en Ciudadela, donde contaba con muchos amigos el malogrado joven Presbítero Sr. Vinent. Descanse en la paz del Señor su alma, y no la olviden en sus oraciones nuestros lectores.

Visita.—D. Juan Moncada, encargado en Mahon de la Tabacalera, giró el martes la visita reglamentaria en los estancos de esta ciudad, hallándolo todo conforme. Dispuso, no obstante, se cambiaran los rótulos que aparecen sobre las puertas de dichas expendedorías de tabacos, con otros distintos y más pequeños, según el nuevo modelo. Dicho señor se hospedó en el Palacio Episcopal, habiendo salido el miércoles para Mahon.

Del campo.—Nos dicen que los legumbres, especialmente los habares, han sido este año muy azotados, no tan solo por los fuertes vientos que han reinado, si que también por una plaga de ratas, que hasta hace poco lo que estaba devastando todo.

El trigo parece sigue desarrollándose bien, augurando para el presente año una buena cosecha de dicho grano.

Velada.—Mañana á las ocho y cuarto de la noche en el Círculo Católico de esta ciudad se verificará una velada literario-musical con el objeto de recoger algunas limosnas para pagar uno ó mas pasajes de tercera clase ordinaria, sin manutención, á uno ó más miembros del Coro del Círculo previo sorteo entre los mismos.

Tiempo.—Sobre las nueve de la mañana de hoy ha caído fuerte chaparrón de agua, brillando pocas horas despues el sol, viéndose, no obstante, á intervalos recorrer el firmamento densas nubes continuando el tiempo con tendencia á nuevas lluvias.

Menorca

Mahón.—La Comisión de la Peregrinación Menorquina á Roma ha pasado revista á los departamentos del vapor Menorquin con el fin de procurar toda la comodidad posible en la construcción de literas de 3.ª clase ordinaria.

—Acaban de ser colocados hermosos mosaicos sobre las puertas de la iglesia de las Rdas. Religiosas Concepcionistas.

—Los Hermanos de la Venerable Orden Tercera de San Francisco verificaron la práctica de la Adoración Nocturna en la noche del Juéves Santo en la iglesia de su titular. Quiera el Señor que se vaya arraigando de cada día entre nosotros tan simpática devoción!

—Procedente de Manila, entró el sábado en este puerto, el vapor de la Trasatlántica «Montevideo», en cuyo lazareto pasará diez días de observación por conducir, según parece, dos enfermos de «adenitis»

—El sábado zarpó con rumbo á Cartagena el cañonero «Pinzón» conduciendo á remolque el torpedero «Castor» que se hallaba de apostadero en este puerto.

—Las funciones de Semana Santa han revestido gran solemnidad en todas las iglesias de esta ciudad. La Capilla de música de Santa María interpretó el Jueves Santo la hermosa Misa de Gloria, propia para este día y el inspirado «Miserere» del maestro mahonés D. Benito Andreu Pbro. Siguiendo la costumbre de todos los años visitaron los Santos Monumentos el Ayuntamiento con el Rdo. Sr. Economo de Santa María y la Cofradía de Centuriones, las Autoridades Militares, de Marina y Civil, con el personal á sus órdenes, y los individuos de los cuerpos de esta guarnición.

—Con motivo de tener que purgar cuarentena en este Lazareto el vapor «Montevideo» se han evidenciado las deplorables condiciones que actualmente reúne aquel importante establecimiento sanitario. Gracias á la actividad y celo del Delegado del Gobierno en esta isla se ha podido conseguir el personal necesario y que fuese facilitado por la administración militar cuanto fuese de utilidad para el buen servicio de los cuarentenarios, que en número de 652 conducía dicho vapor.

—En el vapor correo del martes último salió para su residencia de Palma, el Rdo. P. D. Saturnino Urios, predicador cuaresmal en Mahón, en el presente año.

San Luis.—En los alegres días de la Pascua, siguiendo la tradicional costumbre de este pueblo, formáronse algunos grupos de mozos que con guitarras, bandurrias y el indispensable violín iban re-

corriendo las calles, caseríos y predios cantando en las casas de sus amigos y conocidos que tenían «Goix» las típicas y religiosas coplas del «Dixém lo Dol» llenas siempre de encanto y poesía. Como de costumbre fueron obsequiados músicos y cantores con ricas pastas y refrescos, consiguiendo asimismo algunas pesetas y bastante vino en las botas de que suelen usar bien en un alegre día de campo. Y volverán á repercutir otra vez las selvas y hondonadas las armoniosas notas de las coplas de la Pascua:

«Dixém lo Dol
Cantém ab alegría».

—Solemnísimas resultaron las fiestas de Semana Santa celebradas en dicho pueblo, pues, además de las funciones de costumbre, se predicaron el Viénes Santo las «Siete Palabras» que habló Jesucristo desde el árbol santo de la Cruz. Ocupó la Cátedra del Espíritu Santo el Rdo. D. Pablo Brunet, Pbro. Catedrático del Seminario, logrando el orador sagrado cautivar la atención del numeroso auditorio allí congregado, quien quedó plenamente satisfecho y conmovido ante cuadro tan patético y consolador. En los intermedios se cantaron con acompañamiento de armonium por el Rdo. D. Gabriel Cardona, Vicario, y algunos aficionados, las siete palabras música original del Rdo. D. Damian Andreu, Pbro. En la Misa Mayor del día de Pascua de Resurrección predicó también sobre el Misterio del día, el citado Rdo. Sr. Brunet, quien dejó gratos recuerdos entre aquellos buenos vecinos. ¡Bien por el Rdo. Sr. Economo, D. Cristobal Timoner y Rdos. Sres. Coadjutores que tanto se desvelan para el bien moral de aquella población!...

—Dícenos que son varias las personas de este pueblo que intentan formar parte de la peregrinación menorquina á Roma. ¡Muy bien!

Ferrerías.—Con la acostumbrada solemnidad se celebraron en dicho pueblo las fiestas de Semana Santa, habiendo el Rdo. Sr. Economo, D. Lorenzo Villalonga, predicado el Viénes Santo las «Siete Palabras» ante numeroso concurso de fieles. En los intermedios el Rdo. D. Jaime Riera, Pbro. Cura-Economista de San Juan «d' els Horts», cantó las «siete palabras» con acompañamiento de órgano.

Mallorca

Palma.—Desde el sábado último se encuentra en esta ciudad, donde permanecerá algunos días el Marques de Tenerife, general Weyler.

—Han visto la luz pública en esta ciudad el número prospecto de el «Heraldo de Baleares», «El Mallorquin» y la revista quincenal «Unión protectora Mercantil».

—Trátase de verificar en Palma una peregrinación mallorquina á Roma en el vapor «Mallorca» (antes «Dinamic») recientemente comprado por la «Unión Comercial» y que procedente de Liverpool llegó el martes á este puerto. Le falta la segunda cámara que se construirá en Palma. Desplaza unas 900 toneladas; lleva dos calderas dobles con ocho hornos, máquina sistema Compton, de 280 caballos de fuerza, imprimiendo al hélice 64 evoluciones por minuto. Desarrolla un andar de 14 millas á tiro natural y 15 á tiro forzado.

Telegramas.

Madrid 16.—Un voraz incendio ha destruido una fábrica de paños de Córdoba.

Madrid 16.—El cónsul español de Manila telegrafía que se han presentado á su persona 92 prisioneros libertados.

Madrid 16.—Londres.—Han sido capturados cuatro prisioneros boers que trataban de evadirse de la isla de Santa Elena.

Los oficiales ingleses prisioneros en Pretoria desmienten que sean tratados mal por parte de los boers:

Madrid 16.—Málaga.—Se ha hundido un cargadero habiendo caído 40 obreros al mar resultando 8 ahogados y 3 heridos graves.

Madrid 16.—Paris.—En la inauguración de la Exposición el presidente de la República Mr. Loubert ha pronunciado un discurso en el cual afirmó que la Exposición obedece al advenimiento de la concordia de los pueblos para trabajar por la felicidad del mundo. Dirigió un saludo á los representantes de las potencias, los cuales le felicitaron al terminar su discurso.

Madrid 16.—Londres.—Ha circulado el rumor no confirmado aun oficialmente que el general Brabant ha derrotado completamente á los boers en Wepener.

De Bloemfontein han salido refuerzos para perseguir á los boers.

Madrid 16.—Ayer salió para Tanger la Embajada española de Marruecos.

Se ha firmado un tratado de propiedad literaria y otro de Comercio entre España y la república del Paraguay.

Madrid 17.—Sigue la reserva de los ministros acerca la próxima crisis.

En Perpiñan han sido apeleados brutalmente dos españoles que hirieron á un francés que antes les habia agredido.

Paris, 17.—A pesar de la neutralidad oficial de los Estados Unidos es lo cierto que el día 15 salió de Nueva-Orleans el transporte «Sahara» llevando á bordo 1,000 mulos con destino al Cabo.

Paris, 17.—Un corresponsal inglés telegrafía desde Bloemfontein:

«Yo no quiero ser pesimista, pero sospecho que se necesitarán 250,000 hombres para terminar la guerra en bien.

Los boers están resueltos á batirse hasta el último instante. Los menos exaltados es fácil que se rindan en fecha no lejana; pero el partido contrario de los exaltados es más numeroso y esos no se rendirán por nada ni por nadie. Habrán de ser muertos ó prisioneros.

La guerra será de larga duración y costará mucha sangre y dinero.

Paris, 17.—De Lorenzo Marquez comunican que un explorador inglés consiguió entrar en Mafeking, donde dice que todo seguía bien el día 5 del actual.

El citado explorador llegó el día 8 al campamento del general Plumer, según despachos de Mafeking.

—Otros despachos de la citada plaza, fechados el 5 del corriente, dicen que empezaba á dejarse sentir el hambre entre los sitiados.

Paris, 17.—Han llegado á Biggasberg 7,000 boers.

—De Bloemfontein dicen que los boers que cercaban á Wepener se han retirado, marchando 6,000 de ellos á Bethulia.

Madrid 18.—A las nueve y media de esta noche jurarán los nuevos ministros, que son los siguientes.

Estado, marqués de Aguilar de Campóo.
Gracia y Justicia, marqués de Vadillo.
Obras públicas, Gasset.
Instrucción pública, García Alix.
Presidencia y Marina, Silvela.

Los demás ministros de Gobernación, Hacienda y Guerra continúan en sus puestos.

Madrid 17.—Paris.—Ha sido robada, saqueada é incendiada la iglesia de Ambewiele. Del incendio han resultado dos muertos, hundiéndose la techumbre. El párroco ha resultado herido. Créese que los autores del hecho son comunistas.

Madrid 17.—Londres.—El general Roberts quiso que se embarcaran los agregados extranjeros si no abandonaban el campo boer.

Los agregados se han negado á ello. Ha habido combates en Fourteen Streams que no han revestido interés.

Madrid 17.—Londres.—Telegrafian de Branford que continúa el combate entre los boers y la caballería del general Brabant.

Dícese que los boers atacaron á las tropas que socorrian al general Brabant.

Seccion de noticias.

ESPAÑA

Según declaraciones del ministro de la Gobernación, con objeto de armonizar las elecciones con la nueva ley del año natural, las de diputados provinciales que debían celebrarse en Septiembre próximo, se verificarán el 10 de Marzo de 1901, y las municipales anunciadas para Mayo del año venidero, no pueden tener lugar hasta Noviembre, también del mismo año.

Noticias recibidas de Fernando Póo dan cuenta del desarrollo extraordinario que allí toma la explotación agrícola emprendida por algunas sociedades españolas, que se esmeran en trabajar para el aumento de la producción de aquella colonia que puede facilitar recursos á muchas familias y dar vida á nuestro comercio tras la pérdida de Cuba y Filipinas.

EXTRANJERO

El día 22 del pasado Marzo, se inauguró en San Petersburgo una importante Exposición de pintores españoles contemporáneos. Los lienzos expuestos son 274 y además hasta 15 esculturas.

«Desde que se penetra en la Exposición—dice «Le Journal de Saint Petersbourg»—atraen la vista y la cautivan aquellas pinturas exhuberantes de vida y de color, que parecen mensajeros de la luz, del ambiente y de las flores de la hermosa tierra española.»

El emperador y la emperatriz, acompañados del gran duque heredero, de los grandes duques Wladimiro y Alexis y de las Grandes duquesas Elena é Isabel, asistieron á la apertura de la Exposición, siendo recibidos por el personal de la embajada y los representantes del certamen, señores Espina y Garcia Mencia.

Durante su visita, el Emperador adquirió el cuadro titulado «La muerte del maestro» de Villegas, y S. A. L. el Gran duque Alexis, «El verano de Ruiz Luna».

Una curiosa peregrinación, que no por serlo perderá nada de su carácter religioso, llegará á Roma el 7 de Abril.

Ciento veinte socios del Club ciclista católico «La Avanguardia», de Padua (Italia), harán la peregrinación en bicicleta á Roma, donde serán recibidos por sus compañeros del Círculo Ciclista Católico Romano regresando de igual suerte una vez terminado el piadoso objeto de su viaje.

En Nancy se ha verificado una reunión de 1.200 empleados de comercio, bajo la presidencia del Obispo de la Diócesis, monseñor Turinez, para conseguir el descanso dominical.

VARIEDADES.

CHARADAS

1.ª

Un astro resplandeciente
prima dos cuatro nos muestran,
y un antiguo rey de Asiria
en la tres cuarta se encierra.
El hombre primera cuarta
goza de salud perfecta,
mas el todo expresa el nombre
de un gran padre de la Iglesia
que de su ejemplar virtud
dió las mas seguras pruebas.

S. MARQUÉS.

2.ª

Prima segunda es medida;
dos tercera real asiento;
cuarta tercia un animal,
y mi todo marca el tiempo.

CÁNDIDO.

3.ª

1.ª 2.ª—Conjuncion.
3.ª—Nota musical.
1.ª—Pronombre.
Todo—Número ordinal.

MARIO.

LOGOGRIFO NUMÉRICO.

- 14—Artículo.
- 32—Nota musical.
- 41—Artículo.
- 412—Nombre árabe.
- 414—Parte de animal.
- 434—Verbo.
- 324—Pronombre.
- 321—Número.
- 341—Adverbio.
- 1214—Flor.
- 3414—Adjetivo.
- 1234—Ciudad americana.

MARIO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á las charadas del sábado 7 del actual:

A la 1.ª AL-CAN-TA-RA
A la 2.ª CA-MA-LE-ON
Al logogrifo numérico: PIAMONTE

ANUNCIOS

Alcaldia de Ciudadela.

Formado el padrón de los arbitrios establecidos sobre carruajes, puertas, balcones y ventanas que se abren sobre la via pública para el corriente año de 1900 y un semestre de 1899-900, estará expuesto al público en la Secretaria de este Ayuntamiento por espacio de 15 dias, á efectos de reclamación, transcurrido dicho plazo ninguna será atendida.

Lo que se anuncia para conocimiento de estos vecinos.

Ciudadela 4 Abril de 1900.—El Alcalde accidental.—Joaquin Comella.

Alcaldia de Ciudadela.

REEMPLAZOS.

Los individuos que á continuación se expresan se presentarán en la Secretaria de este Ayuntamiento para recoger sus respectivos pases á segunda reserva que ha remitido el Sr. Coronel del Regimiento Infanteria de Baleares n.º 2.

Leonardo Gorrias Gener.

Gabriel Torres Seguí.

Juan Aguiló Serra.

Gerónimo Capella Llorens.

Miguel Casanovas Gelabert.

Bartolomé Comellas Canet.

Abelardo Fiól Marqués.

José Capella Moll.

Francisco Salord Florit.

José Truyol Mercadal.

Bartolomé Lluch Picó.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Ciudadela 17 Abril de 1900.—El Alcalde accidental.—Joaquin Comella.

Subasta pública

Tendrá lugar respecto de una porción de terreno del camino de Santandria que mide 67 áreas 17 centiáreas.

El acto se verificará el 1.º de Mayo próximo á las 11 de su mañana.

El pliego donde constan las condiciones y rebaja sobre el tipo de la primera subasta obra en poder del notario Sr. Anglada, en cuyo despacho se verificará la subasta.

BIBLIOTECA DEL HOGAR.—Serie de novelitas de sana tendencia moral que ofrecen á las familias católicas, prácticas lecciones en la vida social de nuestros dias. Van coleccionadas en hermosos grabados.

No mas mostrador, por D. Francisco de P. Capella.—1'50 en tela.

Espera, por Aurora Lista.—1'50 en tela y planchas doradas.

La gitana, por D. Francisco de P. Capella.—1'50 en tela.

La perla preciosa, por Matilde Bourdon.—1'50 en tela.

La firma del banquero, por Aurora Lista.—1'25 en tela.

Anisia, ó una Virgen-apostol del siglo IV. Novela histórica.—1'25 en tela.

NUEVO CURSO

DE

Meditaciones Sacerdotales

Ó SEA

El Sacerdote santificado
mediante la práctica de la oracion
POR

EL R. P. CHAIGNON S. J.

Traducción hecha de la décima tercia
edición francesa

PRIMER TOMO EN CUARTO

Precios: 1 ejemplar en rústica 3'25; y encuadernado en tela con pasta flexible y corte encarnado 3'75. Al que tome diez ejemplares se le regalará uno. Al que tome cincuenta se le regalarán ocho. Y al que tome cien se le regalarán veinte.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.
á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.